

14 DE DICIEMBRE DE 2023.

DIPUTADO AARÓN YAMIL MELGAR BRAVO, DEL PARTIDO MORENA.

A FAVOR EN LO GENERAL DEL DICTAMEN RELATIVO A LA INICIATIVA DE DECRETO POR EL QUE SE EXPIDE EL PRESUPUESTO DE EGRESOS DEL ESTADO DE CHIAPAS PARA EL EJERCICIO FISCAL 2024.

Con su permiso estimada diputada presidenta, honorable asamblea, público en general, medios de comunicación, y a todas las personas que nos ven a través de las redes sociales; sean todos bienvenidos, así como, a todos nuestras amigas y amigos de Larrainzar. Desde el año de 1994, la federación le asigno a Chiapas, a través de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público, recursos públicos para enfocarlos principalmente en cinco sectores vitales: Educación, Bienestar social, Salud, Infraestructura y Agropecuario. Es importante resaltar, que solamente en el sexenio del 94 al 2006, el presupuesto global de ese sexenio fue de 37 mil millones de pesos. Para el año 2024, se le asignó un presupuesto total de 123 mil 661 millones de pesos, cifra que, al compararse con el Gasto aprobado del año 2023, representa un incremento nominal de 11 mil millones de pesos, lo que equivale a un incremento en el gasto del 10.54% en términos reales. Es preciso mencionar, que los ingresos propios provienen de las contribuciones de los ciudadanos por prestaciones de los bienes y servicios que se les proveen; en tanto que los ingresos prestados, o recursos ajenos, proceden de la facultad que tiene el Estado como tal, para celebrar transacciones financieras con particulares o haciendo uso del crédito o financiamiento. En virtud de lo anterior, es preciso resaltar que la federación asignó una mayor cantidad de recursos, porque hay confianza en Chiapas, porque el Gobernador, el Doctor Rutilio Escandón, ha demostrado que en el Estado los recursos se aplican bajo una disciplina financiera que combate las desigualdades sociales, económicas y

regionales, así como a proyectos de inversión, con miras a incidir en el crecimiento de la actividad económica, la generación de empleo de calidad y el desarrollo a largo plazo. Lo he mencionado en otras ocasiones, pero es importante recordar, que hoy esta administración es ordenada y austera, se mantienen finanzas públicas sanas; dejando muy en claro que la austeridad no implica opacidad, no implica ineficiencia, es decir, que el Gobierno del Doctor Rutilio Escandón, con austeridad, transparencia y de forma responsable hace más con menos. Es prudente reconocer en un sano juicio, que falta mucho por hacer, pero es importante destacar que hoy en día se ejerce un presupuesto a través de una administración con honestidad y transparencia, manejando con austeridad, responsabilidad y sobretodo una ética, asimismo, en congruencia al cumplimiento de las políticas públicas y objetivos del Plan Estatal de Desarrollo 2019-2024, permitiendo así, dar continuidad a las acciones y estrategias que privilegien a los que menos tienen. No quiero omitir mencionar que, desde el inicio de la administración del Gobierno del Doctor Rutilio Escandón, el eje fundamental de sus acciones ha sido la protección de los derechos humanos, conforme a los principios constitucionales y legales de respeto, legalidad, honradez, lealtad, imparcialidad, eficiencia, eficacia y transparencia. No quiero omitir mencionar que, dentro de este presupuesto de 123 mil millones de pesos, que se pretende aprobar el día de hoy, para el 2024, está contemplado el pago de más de 1000 millones de pesos para el servicio de la deuda pública, que históricamente nos dejaron en esta administración, y es importante y relevante que la deuda pública se divida en dos: La directa y la indirecta, la directa es la que ya tenemos contratada con la banca privada y pública, y la indirecta es la que esta bursatilizada desde hace más de 10 años. Finalmente, con este ejemplo que día a día está dando el gobernador, desde esta tribuna y de manera respetuosa, exhorto a todos los presidentes municipales sin distingo partidista, a ejercer un presupuesto con alta responsabilidad, de manera honesta y con un total ejemplo de rendición de cuentas. Es cuanto presidenta.